

Neruda cumple cincuenta años

Una semana de festejos culturales dedican los intelectuales chilenos al mejor poeta de América

Ofrecemos a continuación el poema que nuestro gran poeta y educador don Carlos Luis Sáenz dedica al cincuenta aniversario de Pablo Neruda, el poeta de América. El Comité Organizador dirigió una invitación

a don Carlos Luis para que se asociara a los actos. Firman la invitación Tomás Lago, Director del Museo de Arte Popular de Chile y Angel Cruchaga Santamaría, premio nacional de literatura.

Desde mi tierra, en mi voz de su entraña

A PABLO NERUDA.

Tú con el verso y el pueblo,
con el pueblo en el verso del hombre,
energía nuclear de tu canto,
de tu voz y tu frente de voces.
Con el hombre del pueblo de América,
con el hombre del pueblo;
con Abraham y con su hacha de bosques,
con el hombre;
con Bolívar alerta, de horizonte a horizonte,
con el hombre;
con España en la cruz de su sangre,
con la China de rápidas flores,
con el hombre;
siempre, siempre, en oleajes de amor, con el hombre.

Tú, desvelado, fragante,
contra los sueños ominosos; opuesto
a los sonámbulos de arpa y misterio; a lo recio,
Capitán, de los linos sin miedo.
Sin miedo, tu canto, sin miedo;
vital es tu canto,
hace avanzar, abre surcos, colmenas;
dinamiza la luz en los cuarzos;
tu canto:
esperanza, cosechas, conciencia;
tu canto milita en la gloria
del triunfo que abrió Stalingrado,
Pablo Neruda, tu canto
de todos los libres, tu canto.
Tú con América nuestra,
recreando, viril, sus estambres de estrella,

su paz, su maíz luminoso y sin lágrimas muertas;
restableciendo el nivel de sus piedras;
con Puerto Rico y sus olas bravías,
pueblo de América;
con la manigua y los hombres de bronce
y con Sandino creciendo en su huesa,
hombre de América;
con los mineros de Chile y Bolivia,
con su protesta;
con Guatemala en esta hora de lobos —su presa—,
con Guatemala ejemplar, Agua y Fuego,
inexpugnable en sus Mayas libertos;
siempre, Neruda, tu canto en América.

Desde mi tierra, en el Istmo,
la buena sangre, simiente que dura,
la que detuvo en la raya del Norte
al bucanero y sus águilas turbias,
desde mi tierra, en mi voz de su entraña,
hoy te saluda.

Vienen conmigo a homenaje de libres
los que no adulan;
conmigo vienen a saludarte, Neruda.
Contigo vamos saliendo hacia el canto
de plenitudes, que tú nos anuncias;
contigo vamos, contigo, en la ruta,
y cantaremos tu canto, el del hombre,
todos hermanos de Pablo Neruda.

CARLOS LUIS SAENZ

Julio 3 1954

BRUTAL REPRESION...

la, Peurifoy, dirigió personalmente un segundo golpe de Estado para poner al frente del gobierno a Elfego H. Monzón, quien había asumido la defensa de la United Fruit Co. en el Consejo de Ministros de Arbenz en el cual era ministro sin cartera. ... Monzón dispuso que "todos los responsables de cualquier desorden serán juzgados por procedimientos sumarísimos" y que serían fusilados que

—Viene de la página 1ª

nes no entregaran al gobierno las armas. Inmediatamente inició la persecución contra los miembros del gobierno de Arbenz y contra los dirigentes de los partidos políticos que lo apoyaban; disolvió el Congreso; puso en libertad a los conspiradores y los colocó al frente de los instrumentos de represión; y clausuró el periódico "Tribuna Popular".

Pactada la paz entre los invasores

y la Junta Militar y puesto Castillo Armas al frente del gobierno, la represión ha tomado caracteres gravísimos. Hay más de 4 mil presos políticos, según declaró la Junta. En las embajadas hay más de mil ciudadanos refugiados. Las representaciones diplomáticas están rodeadas por la policía para impedir que otras personas se asilen. Los aliados políticos se encuentran bajo amenaza de acusación.

—Pasa a la página 6